

RIESGOS RELEVANTES DE LAS FINANZAS PÚBLICAS

Los riesgos relevantes asociados al **Gasto Público** son los siguientes:

Riesgos relevantes del Gasto Público:	Propuestas de acción para enfrentarlos
<ul style="list-style-type: none"> Comportamiento incierto de las variables económicas nacionales como el bajo precio del petróleo y la plataforma de producción, lo que podría influir en una menor captación de la Recaudación Federal Participable y consecuentemente en menores recursos de los fondos de participaciones que la federación transfiere a las entidades federativas. 	<p>El Gobierno del Estado para enfrentar los ajustes al presupuesto de egresos 2017 derivado de los riesgos de las variables económicas, ampliará las medidas de austeridad y disciplina presupuestaria, procurando no afectar los programas sociales y/o de inversión.</p>
<ul style="list-style-type: none"> Pago de pensiones 	<p>Anualmente se incrementa el patrón de pensionados lo cual genera una presión al gasto. Para el 2017 se prevé los recursos para el pago de las pensiones.</p>
<ul style="list-style-type: none"> Pago del costo financiero e intereses de la deuda pública Estatal 	<p>El Gobierno estatal para garantizar finanzas públicas fuertes y sostenibles, dará continuidad a la política de endeudamiento, siendo conservadora y congruente con los esquemas de financiamiento contratados con la banca comercial y de desarrollo y, con la capacidad de endeudamiento calificado por las Agencias calificadoras de riesgo. Actualmente, el Estado mantiene un nivel de deuda pública manejable y no tiene previsto contratar deuda.</p>
<ul style="list-style-type: none"> Gastos para Desastres Naturales 	<p>Durante el ejercicio fiscal se suscitan contingencias que afectan la vida y el patrimonio de las personas, lo cual genera presiones al gasto. Para afrontar los sucesos provocados por desastres naturales, el gobierno estatal contempla en el presupuesto de egresos los recursos para el Fondo Estatal de Desastres Naturales, el cual permitirá atender las necesidades de las familias afectadas.</p> <p>Asimismo, en el momento que existan los desastres naturales se gestionará ante la federación emita la declaratoria de desastre y aporte al FONDEN los recursos necesarios para reestablecer las zonas dañadas y permita apoyar a la población y mitigar los daños patrimoniales públicos y privados, los activos productivos y las viviendas.</p>

- Riesgos en Salud derivado de: a). Incremento de los derechohabientes b). transición epidemiológica de enfermedades crónicas más costosas de tratar, enfermedades endémicas y pandémicas no previstas y, c). tasa de crecimiento de los costos médicos, independientemente de la enfermedad que se trate.

Los problemas de salud de la población generan costos mayores, principalmente en la adquisición de los medicamentos, lo cual genera presiones al gasto. Para atender la salud de las personas el Gobierno del Estado tiene previsto los recursos, garantizando mínimamente a la población la prestación de los servicios de salud en todas sus modalidades como: hospitalización, servicio farmacéutico, atención preventiva y salud pública.